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П
редставитель п лава-
тельного клуба «Дина-
мо», базирующегося на 
Ленинградском шоссе, 

Климент Колесников установил 
мировой рекорд. На этапе Между-
народной лиги плавания в Буда-
пеште он проплыл стометровку на 
спине за 48,58 секунды. Причём это 
не единственный мировой рекорд, 
установленный спортсменом.

Два дцати летний 
К л и мен т Колес-
ников признаёт-
ся, что к этому ре-
корду он готовил-
ся особенно, ведь 
в весенне-летней 
части сезона из-
за пандемии не 
было возможно-
сти тренировать-
ся. Вплоть до ав-
густа ему пришлось 

готовиться дома, на удалёнке.
— Я занимался общей физиче-

ской подготовкой с тренером по ви-
деосвязи и только в начале сентября 
начал «расплываться» на открытой 
воде, входить в форму, — коммен-
тирует он. — На чемпионат я уже 
рвался, как в бой, не терпелось на-
конец-то включиться в работу.

Спортсмен рассказал, что на 
первые занятия плаванием его, 
двухлетнего, привёл отец.

— Папа в молодости сам занимал-
ся плаванием и очень хотел, чтобы я 
тоже обязательно научился, пошёл 

по его стопам. Но я его не только 
догнал в этом, но и перегнал. 

Лет в шесть уже заявил, 
что буду олимпийским 

чемпионом! Тогда же 
попал к тренеру Дми-
трию Лазареву, кото-
рый тренирует меня по 
сей день, — рассказал 
Климент.

В ближайших пла-
нах спортсмена — 
чемпионат России в 
Санкт-Петербурге, 
который должен со-
стояться 14 декабря, 
и, конечно, Олим-
пийские игры в То-
кио, перенесённые 
на 2021 год.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

НОВОСТИ ОКРУГА

Станции «Хорошёвская» и 
«Шелепиха» БКЛ и Солнцевской 
линии не будут работать с 12 по 
22 декабря.

— В Москве готовят к откры-
тию сразу несколько новых стан-
ций БКЛ. Их надо интегриро-
вать с метро, поэтому движение 
на нескольких участках будет 
временно ограничено, — сооб-
щили в ведомстве.

В пресс-службе отметили, 
что две станции не будут ра-
ботать 10 дней, одновременно 
прекратится движение меж-
ду метро «ЦСКА» и «Парк По-
беды». При этом на участке от 
«ЦСКА» до «Савёловской» по-
езда будут ходить с увеличен-
ными интервалами.

— На Солнцевской линии по-
езда из «Рассказовки» поедут 

до станции «Деловой центр» — 
временно она станет конечной, 
— пояснили в Дептрансе.

На время закрытия станций 
между станцией МЦК «Хо-
рошёво», станциями «Поле-
жаевская» («Хорошёвская») и 
«ЦСКА» будет ходить бесплат-
ный автобус КМ.

Валерий 
ПОПОВ

Две станции метро закроют на 10 дней

Пловец Климент Колесников 
установил мировой рекорд 
после тренировок на удалёнке

ПОЖАРЫ

В районе Аэропорт 
переименовали 
остановку

Остановка автобусов 
№105, 105к и 110 в районе 
Аэропорт получила новое 
название.

«Остановка «Универ-
ситет путей сообще-
ния», которая находит-
ся на Часовой улице, те-
перь называется «Россий-
ская открытая академия 
транспорта», — говорится 
в сообщении, опублико-
ванном на официальном 
сайте мэра и Правитель-
ства Москвы.

Михаил КОФАНОВ

Лет в шесть 
Климент 
заявил, 
что будет 
олимпийским 
чемпионом

НАВИГАТОР

ПРОВЕРКА

Спортзал 
на Лобненской 
не оштрафуют

Специалисты Роспо-
требнадзора проверили 
соблюдение мер про-
филактики COVID-19 
в фитнес-клубе Paris 
Life на Лобненской ул., 
4а. О результатах об-
следования АГН «Мо-
сква» рассказал глав-
ный специалист управ-
ления Шамиль Муста-
фаев.

— В клубе организо-
ван входной контроль, 
проводятся термоме-
трия сотрудников и 
посетителей, обеззара-
живание воздуха, по-
мещений и поверхно-
стей, — сказал он.

Он также отметил, 
что в спортзале тре-
нажёры расставлены 
так, чтобы социаль-
ная дистанция соблю-
далась, в заведении 
имеется пятидневный 
запас дезинфицирую-
щих средств, а сотруд-
ники обеспечены сред-
ствами индивидуаль-
ной защиты. 

Шамиль Мустафаев 
отметил, что никакие 
санкции в отношении 
фитнес-клуба приме-
нены не будут.

Андрей 
ТОМЦЕВ

На платформе Дмитровская снесли незаконное кафе
На платформе Дмитровская Рижского 

направления Московской железной до-
роги демонтировано незаконное кафе, 
располагавшееся в отдельно стоящем па-
вильоне. Об этом сообщили в столичной 
Госинспекции по недвижимости. 

Кафе сети быстрого питания распо-
лагалось на участке, который входит в 
границы железной дороги. Разрешение 
на строительство отсутствовало. Кро-
ме того, здание мешало проходу пасса-
жиров.

Мусор, оставшийся после демонтажа, 
уже вывезли. Освободившийся участок 
благоустроят.

Роман НЕКРАСОВ

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

От «Хорошёвской» до «ЦСКА» будет ходить бесплатный автобус

На счету у Климента 
несколько мировых рекордов

Было Стало

За неделю в округе произо-
шло 4 пожара, погибших и 
пострадавших нет.

В Беговом тушили 
коллектор

2 декабря в 15.45 пожар-
ные получили сигнал о за-
дымлении на Ленинградском 
проспекте, рядом с домом 
33а. На месте выяснилось, 
что дым идёт из коллектора. 
По данным пресс-службы АО 
«Москоллектор», источником 
дыма стала вентиляционная 
шахта коллектора, где прохо-
дят трубы с горячей и холодной 
водой, кабели связи и силовые 
кабели. Короткое замыкание 
в одном из них привело к воз-
горанию. Пожарные оператив-
но справились с огнём. В тече-
ние 40 минут были обесточены 
13 домов, расположенных по-
близости, затем электроснаб-
жение восстановили.

Вера ШАРАПОВА
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В
о с п и т а н н и к 
м у з ы к а л ь н о й 
школы им. И.О.
Д у н а е в с к о г о 

Павел Голубчик выи-
грал конкурс на соис-
кание грантов мэра Мо-
сквы в сфере культуры 
и искусства. Юный пи-
анист стал победителем 
в номинации «Эстрад-

но-джазовое искусство». 
Конкурс впервые прохо-
дил в формате онлайн, 
жюри оценивало видео 
участников.

— Азарт чувствовал-
ся даже несмотря на но-
вый формат конкурса. Я 
выступал с балладой Эл-
лингтона и Стрэйхор-
на Day Dream, к которой 

сам придумал аранжи-
ровку. И я очень рад по-
беде в другой номина-
ции оркестра «Александр 
бэнд» из моей школы. В 
прошлом и позапрошлом 
году я выступал с ними в 
качестве солиста.

Павлу 15 лет, на фор-
тепиано он играет с семи 
лет.

— Мама тоже музы-
кант, играет на скрип-
ке. Подарила мне синте-
затор и провела первый 
урок. Мне это так понра-
вилось, что я играю уже 
восемь лет и даже сам 
пишу музыку. Это смесь 
классических и джазо-
вых приёмов, — говорит 
юноша.

Павел также учится 
играть на ударных, на 
скрипке и занимается 
плаванием.

В других номина-
циях конкурса при-
зовые места так-
же заняли музы-
канты из САО. Ещё 
призёры из шко-
лы им. Дунаевско-
го: дипломантами 
3-й степени стали 
Русский народный 
оркестр, ансамбль 
«Квинтет саксофо-
нистов» и Мария 

Шорохова в номинации 
«Орган, клавесин». А из 
школы им. Молчанова 
дипломантами 2-й степе-
ни стали гитарист Тимо-
фей Дроманов и юная ак-
триса Валерия Буганова.

Мария ГОРБУНОВА

Пианист из музыкальной 
школы имени Дунаевского 
лучше всех сыграл джаз

СТОП-КАДР

В Войковском 
нашли будильник 
Чака Норриса

В подъезде дома на улице Космонавта Волкова обнаружи-
ли подозрительный предмет с торчащими проводами. Фото-
графию находки, сделанную Вадимом Атаулиным, размести-
ли на странице «Войка | САО Войковский» в социальной сети 
«ВКонтакте». Как рассказала интернет-газета rayonnaya-
nedelya.ru, полиция установила, что  это игрушка-прикол: 
так называемый будильник Чака Норриса, выполненный в 
виде динамита.  

Уроки русского 
на Коровинском шоссе

В группе «Западное Дегунино» в социальной 
сети «ВКонтакте» разместили снимок необыч-
ного объявления, которое появилось на кон-

тейнерной пло-
щадке.

«Уроки русско-
го языка на Коро-
винском шоссе, 1а, от Малыше-
вой Татьяны. Кто сколько оши-
бок насчитал?» — говорится в 
сообщении, которое приводит 
издание zap-degunino.ru.

Фото недели: зимнее сияние 
Северного речного вокзала

В онлайн-газете 
leviy-bereg.ru раз-
местили фото парка 
Северного речно-
го вокзала с высо-
ты птичьего полёта. 
Автор фото — поль-
зователь «Инста-
грама» под ником 
@mydroneflights.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Войковского
района

Все новости 
района 
Западное 
Дегунино

Все новости
Левобережного
района

В Химкинском лесопарке сычик 
позировал фотографу

Обаятельного представи-
теля совиных — воробьи-
ного сычика — запечатле-
ла в Химкинском лесопарке 
фотограф-анималист Елена 
Швыдун. Птица выглядыва-
ла из дупла явно с удивлён-
но-недовольным выражени-
ем: мол, зачем вы меня бес-
покоите?

— Воробьиный сыч к че-
ловеку относится спокойно, 
так что фотоохотники легко 
могут сделать удачный кадр, 
— рассказывает основатель 

Музея соколиной охоты жи-
тель Дмитровского райо-
на Константин Соколов. — 
А место обитания сычика, 
как правило, дупло, легко 
вычислить по остаткам тра-
пезы под деревом — шкуркам 
полёвок, перьям птиц. 

Любопытно, что у славян 
существовало поверье: если 
на подворье прилетел и за-
ухал сычик — жди прибав-
ления в семье.

Алексей 
ТУМАНОВ

В САО можно обменять пластик на экосумку
В столице стартовала ак-

ция по раздельному сбору 
отходов. До 23 декабря го-
рожане могут сдать стек-
ло, макулатуру и пластик, 
а взамен получить билеты 
на эковыставки, скидки на 
покупку электронных книг 
и сумки-авоськи. В САО 
мобильные пункты сбо-
ра будут работать в пяти 

районах по шести адресам.
— Специально оборудо-

ванные автомобили оста-
навливаются в тех местах 
округа, где всегда много 
людей. Сотрудники при-
мут мусор. На каж дой 
точке машины стоят два 
часа, — уточнили в Де-
партаменте природополь-
зования и охраны окружа-

ющей среды г. Москвы. 
Даты и время стоянок 

указаны на сайте акции 
раздельно.москва, вклад-
ка «Мобильные пункты». 

Михаил КОФАНОВ

Павел также 
учится играть 
на ударных, 
скрипке 
и занимается 
плаванием

В САО мобильные пункты будут работать по шести адресам

Юноша занимается музыкой с семи лет

Остановки мобильных 
пунктов в САО:
•  ул. Адмирала Макаро-

ва, 14/2;
•  Михалковская ул., 20;
•  Хорошёвское ш., 20б и 82;
•  Керамический проезд, у 

станции Бескудниково;
•  Ленинградский просп., 

62а

Смотреть 
здесь

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 м

уз
ы

ка
ль

но
й 

ш
ко

ло
й 

им
. И

.О
.Д

ун
ае

вс
ко

го

Ел
ен

а 
Ш

вы
ду

н



4 №48 (516) декабрь 2020   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

С
итуация с распро-
странением коро-
навируса в Москве 
остаётся напряжён-
ной. 2 декабря в сто-

лице были госпитализированы 
1606 пациентов, на ИВЛ нахо-
дится 451 человек. Также было 
подтверждено 7750 новых слу-
чаев заболевания. В оперштабе 
Москвы по коронавирусу объ-
яснили, почему число новых 
случаев достигает своих пико-
вых значений в середине недели. 
Как выяснилось, понедельник и 
вторник традиционно являют-
ся пиковыми днями обращения 
жителей в медучреждения, в том 
числе по поводу сдачи тестов на 
COVID-19. На обработку взятой 
пробы уходит 48 часов. Ближе к 
середине недели оперативный 
штаб получает результаты те-
стов, сданных в понедельник и 
во вторник, и число новых слу-
чаев достигает своих пиковых 
значений к четвергу. Поэтому 
для объективной картины сто-
ит анализировать не ежеднев-
ную, а недельную заболевае-
мость. Так, на прошлой неделе 
рост новых случаев COVID-19 
составил всего 3%.

Стало меньше 
пациентов 
из групп риска

Вместе с тем доля лиц стар-
ше 65 лет и детей среди боль-
ных COVID-19 в столице сокра-
тилась практически в два раза с 
начала осени. Эти данные гово-
рят об эффективности прини-
маемых ограничительных мер.

— Мы видим, что среди ка-
тегорий, которые находятся 
сейчас в изоляции, заболевае-
мость не растёт: среди лиц стар-
ше 65 лет и детей, которые учат-
ся на «дистанте». А их доля в об-
щем объёме заболевших на се-
годняшний день сокращается. 
По сравнению с началом осени 
она сократилась практически 
в два раза, — сказала замести-

тель мэра столицы по вопросам 
социального развития Анаста-
сия Ракова.

Открыты 
12 круглосуточных 
КТ-центров

В резервных госпиталях сей-
час работают более 200 врачей 
из 29 крупных клиник и ста-
ционаров: Института скорой 
помощи им. Склифосовского, 
больницы им. Вересаева, Бот-
кинской больницы и других.

— Распределение врачей в 
резервные госпитали никак 

не повлияло на оказание пла-
новой и экстренной помощи в 
многопрофильных клиниках, 
откуда командировали меди-
ков, — подчеркнули в столич-
ном Депздраве.

Максимально выросла на-
грузка на поликлиники, оказы-
вающие, помимо плановой, ам-
булаторную помощь пациентам 
с COVID-19. В настоящее время 
300 сотрудников МФЦ направ-
лены на работу в колл-центры 
поликлиник. 

Выросло количество обраще-
ний горожан в службу «112». В 
ноябре было принято около 9 
тысяч звонков по вопросам ко-
ронавирусной инфекции, что 
на 2,5 тысячи больше макси-
мума, установленного в мае.

Также принято решение об 
открытии 12 КТ-центров.

— Они в круглосуточном ре-
жиме будут оказывать помощь 
больным коронавирусной ин-

фекцией, включая полную ди-
агностику и выдачу необходи-
мых лекарственных препара-
тов, — сообщила заместитель 
мэра Москвы по вопросам со-
циального развития Анастасия 
Ракова. 

Две трети пациентов 
занимались 
самолечением

Две трети пациентов с 
COVID-19, попадающих в боль-
ницы в Москве, пытались ле-
читься самостоятельно. 

— Коронавирус — это не то 
заболевание, при котором сто-
ит заниматься самолечением. 
Необходимо при первых при-
знаках обратиться в поликли-
нику. Все необходимые лекар-
ства для лечения врачи прине-
сут на дом, — подчеркнула за-
меститель мэра.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

АКТУАЛЬНО

Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в своём личном блоге. 

«Президент России Владимир 
Владимирович Путин поручил на-
чать масштабную вакцинацию от 
ковида и в первую очередь обеспе-
чить прививками граждан из групп 
риска», — написал он.

Мэр отметил, что в столице соз-
даны все условия для вакцинации: 
есть склады, рефрижераторы для 
доставки вакцины, холодильники 
в прививочных пунктах и обучен-
ные врачи и медсёстры. 

«Поэтому мы открываем элек-
тронную запись на прививку для 
работников образования и здра-
воохранения всех форм собствен-
ности, а также для работников го-
родских социальных служб начи-
ная с 4 декабря. Работа прививоч-
ных пунктов начнётся 5 декабря», 
— сообщил Собянин. 

Дан старт масштабной, но пока 
не массовой вакцинации. По мере 
поступления больших партий пре-
парата список на прививку будет 
расширяться. 

Записаться на вакцинацию мож-
но только на портале mos.ru. Для 
этого необходимо нажать на кноп-
ку «Запись к врачу» и в списке вы-
брать «Вакцинация от COVID-19». 

Сама процедура займёт не мень-
ше часа: препарат хранится в замо-
роженном виде, дозу готовят для 
каждого пациента. Вакцинируют 
пока не всех желающих, привив-
ку ставят пока только тем, кто ра-
ботает в медицинских, образова-
тельных организациях и в город-
ской социальной службе.  

Стоит учесть, что для участия 
в вакцинации есть ограничения. 
Прививку не поставят лицам мо-
ложе 18 и старше 60 лет, людям с 
хроническими заболеваниями и не 
прикреплённым к московским по-
ликлиникам. Противопоказаниями 
к вакцинации являются участие в 
тестировании вакцины, беремен-
ность и грудное кормление. Также 
прививку не поставят тому, кто бо-
лел ОРВИ за две недели до вакци-
нации и делал другие прививки ме-
нее чем за 30 дней до неё. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Когда верстался номер, стало 
известно, что за первые пять 
часов после открытия записи 
на вакцинацию записались 
5 тысяч москвичей

БЛОГ МЭРА Количество госпитализаций 
продолжает расти
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Необходимые 
лекарства 
врач принесёт 
на дом

Ситуация с коронавирусом в Москве остаётся напряжённой

В столице 
началась запись 
на вакцинацию 
от COVID-19

В Москве работают пять резервных 
госпиталей для пациентов с COVID-19

Ан
др

ей
 Н

ик
ер

ич
ев

/А
ге

нт
ст

во
 «

М
ос

кв
а»

Удалёнку для старшей школы продлили
Ученики 6-11-х классов бу-

дут осваивать школьную про-
грамму на дому до окончания 
второй четверти. В этом году 
оно приходится на 30 декабря. 
Соответствующий указ под-
писал мэр Москвы Сергей Со-
бянин. 

При этом ученики 1-5-х клас-
сов продолжат очное обучение.

По мнению специалистов, 
именно учащиеся старше-

го школьного возраста боль-
ше рискуют заразиться коро-
навирусной инфекцией. Стар-
шеклассники лучше владеют 
информационными техноло-
гиями, поэтому было решено 
отправить на дистанционное 
обучение именно их.

Около 500 тысяч учеников 
6-11-х классов перевели на 
дистанционное обучение ещё 
19 октября.

Число пунктов, где вылечив-
шиеся от коронавируса москви-
чи могут сдать плазму для болею-
щих, увеличилось до восьми. Те-
перь процедуру проводят и в го-
родской клинической больнице 
№1 им. Н.И.Пирогова. Восьмой 
по счёту донорский пункт откры-
ли из-за большого количества же-
лающих стать донорами плазмы. 
Переливание донорской плазмы 

почти в два раза снижает вероят-
ность ухудшения состояния  боль-
ного и подключения к аппарату 
искусственной вентиляции лёг-
ких. Выживаемость таких паци-
ентов увеличивается на 19%.

Тел. горячей линии для доно-
ров плазмы (495) 870-4516, опе-
ратор запишет на процедуру и 
ответит на все вопросы.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Москве открылся восьмой пункт 
приёма плазмы с антителами
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Ч
исло выявлен-
ных случаев 
заражения ко-
ронавирусом 
в мире пре-

высило 63,6 млн. Только 
в США их более 13 млн. 
Власти округа Лос-Андже-
лес рекомендовали жите-
лям не покидать дома без 
необходимости на фоне 
роста числа случаев зара-
жения COVID-19. Ограни-
чения действуют с 30 ноя-
бря до 20 декабря. 

В Турции 
«антирекорд» 
летальности 
в сутки

Число выявленных 
случаев заражения ко-
ронавирусом в Тур-
ции за сутки составило 
31 219, умерли 188 человек 

— это наибольшие пока-
затели с начала пандемии. 
Власти страны ввели но-
вые ограничения для борь-
бы с коронавирусом.

— В будние дни вводится 
ограничение на выход на 
улицу с 21.00 до 5.00. Ко-
мендантский час будет так-

же действовать с 21.00 пят-
ницы до 5.00 понедельника. 
Таким образом, в субботу и 
воскресенье все мы будем 
дома, — сказал президент 
республики Реджеп Тайип 
Эрдоган.

Посещение торговых цен-
тров будет возможно только 
при наличии QR-кода. Кро-
ме того, президент призвал 
жителей Турции воздер-
жаться от приглашения го-
стей к себе домой, а также 
воздержаться от празднова-
ния Нового года.

Болгария 
продлевает 
режим ЧС

29 ноября Болгария вы-
шла на первое место по ле-
тальности от COVID-19 
среди государств Евро-
пы. Правительство страны 

продлило режим чрезвы-
чай ной  эпидемиологиче-
ской  ситуации до 31 янва-
ря 2021 года и ввело допол-
нительные ограничения. 
До 21 декабря прекращает-
ся работа образовательных 
учреждений , отменяются 
конференции, спортивные 

и культурные мероприятия, 
закрываются крупные ТЦ. 
При этом власти страны от-
казались закрывать горно-
лыжные курорты на своей 
территории ввиду экономи-
ческих последствий.

28 ноября правительство 
Бельгии продлило жёст-
кий карантин до 15 янва-
ря. Единственным посла-
блением стало разреше-
ние на работу магазинов с 
1 декабря. Однако объекты 
торговли должны строго со-
блюдать санитарные меры.

В Италии и Испании за-
претят поездки за границу 
и между регионами в сво-
их странах во время празд-
ников. Кроме того, в Испа-
нии в Рождество, 25 дека-
бря, и в новогоднюю ночь 
будет действовать комен-
дантский час с 1.30.

В Южной Корее 
запретили 
рождественские 
вечеринки

В Южной Корее ужесто-
чили ограничения на фоне 
рекордов по COVID-19. 
Власти объявили о за-
прете вечеринок в период 
рождественских каникул, 
о закрытии общественных 
саун и некоторых пред-
приятий общепита. В дан-
ный момент в стране отме-
чают самый интенсивный 
рост числа случаев новых 
заражений за последние 
девять месяцев. 

Вьетнам полностью 
приостановил коммер-
ческие авиарей сы после 
выявления первых за три 
месяца внутренних слу-
чаев заражения корона-
вирусом.

В Лондоне и в несколь-
ких других регионах Ве-
ликобритании со 2 дека-
бря посетителям пабов и 

ресторанов запретят за-
держиваться после при-
ёма пищи для того, чтобы 
дополнительно заказы-
вать алкоголь. Это должно 
уменьшить скопление лю-
дей в заведениях общепита. 

После вакцинации в 
Лондоне могут устано-
вить запрет на посещение 
баров и кафе для посети-

телей без COVID-при-
вивки.

А власти Испании пла-
нируют сохранить обя-
зательный  масочный  ре-
жим в общественных ме-
стах на протяжении всего 
2021 года даже после по-
лучения вакцины от ко-
ронавируса. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Испании могут сохранить 
масочный режим 
до конца 2021 года 

Такси для медиков 
оплатят 
из резервного фонда

Власти города намерены выде-
лить 128 млн рублей на финанси-
рование поездок врачей. Такое ре-
шение принял мэр Москвы Сергей 
Собянин на заседании президиума 
городского правительства. 

«Столичные таксисты с мая 
2020 года возят бесплатно меди-
ков к пациентам с коронавиру-
сом на дом для обследования или 
сбора ана лизов», — говорится 
в сообщении, опубликованном на 
сайте mos.ru. 

До июля ежедневно таксисты со-
вершали в среднем 300 поездок, в ав-
густе — 100, но осенью из-за роста 
числа заболевших количество по-
ездок снова выросло до трёх сотен. 

Евгений БАКИН

Страны мира продлевают 
ограничительные меры

Жителям Турции советуют 
воздержаться 
от приглашения гостей 
к себе домой

В госпитале на ВДНХ открылось реанимационное отделение 
Мэр Москвы Сергей Со-

бянин открыл реанимаци-
онный блок в резервном го-
спитале, развёрнутом на Се-
веро-Востоке столицы. 

— На резервные госпитали, 
созданные в Москве, прихо-
дится огромная нагрузка. По 
сути дела, это половина всех 
мощностей, которые сегодня 
отданы под лечение пациен-
тов с COVID. Тем не менее, не-
смотря на то что эти мощно-
сти достаточные, мы не толь-
ко увеличиваем объёмы, но и 
качество и оснащённость этих 
госпиталей, — заявил столич-
ный градоначальник. 

Новый блок создан в резерв-
ном госпитале, расположен-
ном в павильоне №75 ВДНХ. 
В отделении есть кабинеты 

эндоскопии, бронхоскопии и 
гастроскопии, лучевое и два 
приёмных отделения, поме-
щения водоподготовки для 
гемодиализа и временного 

хранения компонентов кро-
ви. Теперь здесь будут прово-
дить гемодиализ пациентам с 
COVID-19, страдающим по-
чечной недостаточностью.

— Здесь, на ВДНХ, созда-
на уникальная реанимаци-
онная система, состоящая 
более чем из 200 коек, осна-
щённых самым современным 
оборудованием. Созданы со-
временные лаборатории, 
установлено диагностиче-
ское оборудование, которо-
го даже во многих современ-
ных клиниках нет, — отметил 
Сергей Собянин. 

Сейчас в Москве пациен-
тов с COVID-19 лечат в пяти 
временных госпиталях. Кро-
ме ВДНХ, это ледовый дво-
рец «Крылатское», выставоч-
ный центр «Сокольники», ТЦ 
«Москва» и ГКБ №40 в Ком-
мунарке. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Мэр отметил, что в резервных госпиталях 
есть самое современное оборудование
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В Испании в Рождество 
и в новогоднюю ночь будет 

действовать комендантский час
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На социалку денег 
не пожалеют

П
роект город-
ского бюд-
жета будет 
рассмотрен 
во втором 

чтении в декабре. Депута-
ты Мосгордумы изучают 
текст основного финан-
сового закона города и 
готовят в него поправки. 

Строим дороги, 
покупаем 
электробусы

Как отметил депутат 
МГД Олег Артемьев, раз-
витие транспорта входит 
в число приоритетов бюд-
жета на 2021 год. 

— На эти цели в буду-
щем году планируют по-
тратить 641 миллиард 
руб лей, — сказал он.

По словам Артемье-
ва, инвестиции в транс-
портную инфраструкту-
ру — основа развития го-
рода.

— Поэтому даже в слож-
ные времена, когда прио-
ритеты отдаются здраво-
охранению, необходимо 
продолжать инвестиро-

вание и в транспортные 
системы, — пояснил де-
путат. 

Артемьев отмечает: 
деньги будут потрачены 
на строительство метро, 

станций МЦД и дорог, 
покупку новых поездов 
и электробусов. 

Появятся 
новые школы 
и стадионы

По мнению столично-
го парламентария Люд-
милы Стебенковой, авто-

ры проекта бюджета Мо-
сквы смогли найти ба-
ланс между исполнением 
социальных обязательств 
перед жителями и необ-
ходимостью развивать 

городскую экономику. 
— Совместными усили-

ями удалось подготовить 
такой проект бюджета, 
который, как и докумен-
ты предыдущих годов, яв-
ляется программным, со-
циальным и инвестици-
онным, — отметила она. 

По словам депутата, го-
родские программы раз-
вития составляют 93% 
расходной части бюдже-
та. В числе приоритетов 
— строительство и рекон-
струкция школ, больниц 
и поликлиник, учрежде-
ний дополнительного об-
разования и культуры. 

А депутат Мария Ки-
селёва подчеркнула, что 
на программу «Спорт 
Москвы» в 2021 году вы-
деляется более 57 млрд 
рублей, в 2022 году рас-

ходы обещают соста-
вить более 50 млрд руб-
лей, а в 2023 году — 51 
млрд рублей. Киселёва 
отметила, что програм-
ма предполагает строи-
тельство не только ста-
дионов и центров подго-
товки профессиональ-
ных спортсменов, но 
и большое количество 
физкультурных центров 
для всех горожан. 

Доплаты 
и льготы 
проиндексируют

Как неоднократно от-
мечали столичные парла-
ментарии, в проекте бюд-
жета достаточно средств 
на социалку. По словам 
депутата Елены Нико-
лаевой, городские вла-

сти намерены сохранить 
меры социальной под-
держки для всех катего-
рий москвичей. 

— Обсуждаемый сейчас 
бюджет имеет очень чёт-
кую социальную направ-
ленность. Закреплены 
расходы на финансирова-
ние социальной сферы, в 
первую очередь здравоох-
ранения. Предусмотрены 
средства на выплату всех 
пособий и льгот для се-
мей с детьми, пенсионе-
ров, незащищённых ка-
тегорий населения. Зало-
жен рост зарплаты в бюд-
жетной сфере, — заявила 
Николаева.

По словам депутата, го-
род намерен в полной мере 
профинансировать и ин-
дексировать с учётом ин-
фляции доплаты к пенси-
ям, льготы на проезд в об-
щественном транспорте, 
оплату жилищно-комму-
нальных услуг и лекарств. 

— На это в бюджете за-
ложено 529 миллиардов 
рублей. Из них только 
на прямые денежные вы-
платы семьям с детьми в 
следующем году будет на-
правлено 63,5 миллиарда 
рублей, а старшему поко-
лению — 188,8 миллиарда 
рублей, — уточнила Ни-
колаева.

Всего на социальную 
сферу отводится более 
56% расходов городского 
бюджета, или около 1,8 
трлн рублей. Это на 90 
млрд рублей больше, чем 
в этом году. 

Валерий ПОПОВ

На городские программы 
приходится 93% 
расходной части бюджета

Развитие транспорта входит в число 
приоритетов бюджета

Проект городского бюджета рассмотрят во втором чтении уже в декабре
Резидент особой эко-

номической зоны на 
Юго-Востоке Москвы 
заканчивает строитель-
ство производственной 
линии для изготовле-
ния вакцины от коро-
навируса. 

— Мы планируем от-
крыть до конца года за-
вод по производству 
вакцины в технополи-
се «Москва». Возмож-
ности особой экономи-
ческой зоны позволили 
в минимальные сроки 
подготовить площадку 
для производства, — со-
общил заместитель мэра 
Владимир Ефимов.

Ранее сообщалось, что 
компания «Р-Фарм» за-
канчивает строитель-
ство завода, где пла-
нирует выпускать пре-
парат «Сп у тник V», 
разработанный Центром 
им. Гамалеи. 

На организацию про-
изводства потребовал-
ся всего месяц. На пло-
щадке на Волгоградском 
проспекте для завода по-
строили собственную 
г а зову ю ко т ел ьн у ю, 
сейчас почти законче-
ны монтажные работы 
и установка биореакто-
ра. Компания планиру-
ет начать изготавливать 
вакцину уже в январе 
2021 года.

Андрей ТОМЦЕВ

Вакцину 
от COVID-19 
будут делать 
в Москве

ПРОИЗВОДСТВО

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Препараты выписывают 
на полгода

О
бъём и каче-
ство меди-
ко-социаль-
ной помощи 
москвичам 

с ВИЧ-инфек цией в пе-
риод пандемии сохране-
ны. Об этом рассказали 
на пресс-конференции, 
состоявшейся при под-
держке информационно-
го центра Правительства 
Москвы. 

Число случаев 
заражения 
не растёт

Распространённость 
ВИЧ в Москве в 1,5 раза 
ниже, чем в среднем по 
России. Об этом сообщил 
главный вне штатный 
специалист по ВИЧ-ин-
фекции Министерства 
здравоохранения России 
и Департамента здраво-
охранения г. Москвы, ру-
ководитель Московского 
городского центра про-
филактики и борьбы со 
СПИДом Алексей Мазус. 

— За последние пять 
лет обстановка в Москве 
практически не поменя-
лась. Мы видим абсолют-
но стабильное число но-
вых случаев заражений 
ВИЧ. Оно не растёт, — 
сказал Мазус.

Он также добавил, что 
важнейшим итогом ком-
плексной работы, которая 
системно ведётся в городе, 
является то, что практиче-
ски прекращена передача 
ВИЧ среди молодёжи. Так, 
по сравнению с 1999 годом 
в 2019 году в возрастной 
группе 15-17 лет отмече-
но снижение на 96%; 18-
24 года — на 94%.

Риск передачи 
от матери 
к ребёнку 
минимальный

Ключевые направле-
ния развития столичного 
здравоохранения — ран-
нее выявление ВИЧ-ин-
фекции и возможность 
для женщины, которая 
имеет ВИЧ-инфекцию, 
родить здорового ребёнка.

— Москва была и остаёт-
ся лидером в Европе по вы-
явлению ВИЧ-инфекции, 
по её ранней диагности-
ке. Тест на ВИЧ в столице 
стал доступным и фактиче-
ски рутинным. Это позво-
ляет выявлять ВИЧ в пер-
вые годы после зараже-
ния, что очень важно. Со-
гласно статистике, больше 
90% жителей Москвы, ин-
фицированных ВИЧ, зна-

ют о своём диагнозе, — от-
метил Алексей Мазус.

По его словам, в столи-
це риск передачи ВИЧ от 
матери к ребёнку в послед-
ние несколько лет нахо-
дится на уровне 1%. Прак-
тически все дети рождают-
ся здоровыми. Кроме того, 
в Москве любой родиль-
ный дом принимает жен-
щин с ВИЧ-инфекцией. 
Также немаловажно, что в 
столице практически нет 
ВИЧ-положительных детей 
в сиротских учреждениях. 

Сотрудничество 
с зарубежными 
коллегами 

Как рассказал Мазус, в 
ближайшее время будет 
запущена международная 
сеть инфекционных цен-
тров, инициированная ве-

дущими специалистами по 
ВИЧ-инфекции России 
и Китая, на базе лучших 
профильных клиник — 
московской инфекцион-
ной клинической больни-
цы №2 и пекинской кли-
ники «Юань».

— В январе прошла ас-
самблея «Здоровая Мо-
сква», которая явилась 
серьёзной научно-мето-
дической подпиткой и в 
борьбе с коронавирусом, 
— отметил Мазус.

Реже бывают 
в поликлиниках 

По словам Мазуса, 
объёмы диспансерно-
го наблюдения и лекар-
ственного обеспечения 
ВИЧ-инфицированных 
не изменились.

— Важнейший шаг, 
который был сделан в 
этом году, — это свое-
временное решение Мин-
здрава о возможности 
выписки больному пре-
паратов на полгода. Это 
дало возможность со-
кратить количество по-
сещений в поликлини-
ке, а часть врачей переве-
сти на работу, связанную 
с COVID-19, — подчер-
кнул Мазус.

Помогают 
на дому 

Председатель благотво-
рительного обществен-
ного фонда борьбы со 
СПИДом «Шаги» Игорь 
Пчелин рассказал, что 
благодаря сотрудниче-
ству с Департаментом 
здравоохранения г. Мо-
сквы удалось быстро и 
гибко настроить работу 
фонда так, чтобы паци-
енты с ВИЧ-инфекцией 
не страдали от неудобств 
из-за ограничений, свя-
занных с коронавирусом. 

— Была организована 
служба доставки с при-
влечением не только со-
трудников, но и волонтё-
ров, за что им огромней-
шее спасибо. В ближай-
ший год мы планируем 
работать в этом формате, 
— отметил Пчелин.

Оксана МАСТЮГИНА

В Мединституте РУДН обсудили проблемы ВИЧ 
с точки зрения разных поколений

В рамках Всемирного 
дня борьбы со СПИДом
в Мединституте РУДН 
состоялся закрытый пре-
мьерный показ докумен-
тального фильма «Против 
СПИДа: взгляд двух поко-
лений. Ценностная нави-
гация», снятого Департа-
ментом здравоохранения 
г. Москвы. Ведущие экс-
перты по теме ВИЧ и сту-
денты-медики РУДН по-
смотрели фильм и обсу-

дили проблемы, подня-
тые в нём.

— В фильме мы гово-
рим о поиске нового язы-
ка, на котором современ-
ные родители могут го-
ворить со своими детьми 
на тему ВИЧ, чтобы быть 
услышанными, — говорит 
режиссёр фильма Тигран 
Бежанов.

Подростки в фильме 
сказали, что родители из-
бегают разговоров об ин-

тимной стороне жизни. 
Родители в свою очередь 
признаются, что часто не 
знают, как правильно по-
давать информацию. Вра-
чи и педагоги уверены: ро-
дители должны говорить с 
детьми о ВИЧ, но для это-
го нужно просвещать са-
мих родителей.

Будущие врачи — сту-
денты РУДН из Замбии, 
Шри-Ланки, Иордании, 
Колумбии, участвовавшие 

в дискуссии после фильма, 
рассказали о том, как тема 
ВИЧ освещается в их стра-
нах.

— Раньше у нас не при-
нято было говорить с ро-
дителями на интимные 
темы. Но когда в моём го-
роде каждый пятый зара-
зился ВИЧ, власти начали 
активную просветитель-
скую кампанию — в шко-
лах, церквях, везде. Роди-
тели на этом фоне тоже 

стали более открытыми. И 
через какое-то время ко-
личество вновь выявлен-
ных случаев уменьшилось 
в два раза. Мне повезло: 
на все вопросы отвечала 
мама, — поделилась сту-
дентка из Замбии.

Студенты из Шри-Лан-
ки и Иордании отметили, 
что опыт их стран тоже по-
казывает, что замалчива-
нием проблему не решить. 

Елизавета БОРЗЕНКО
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Москва остаётся 
лидером в Европе  
по ранней диагностике 
ВИЧ-инфекции  

Для 
участников 
проекта 
«Московское 
долголетие» 
состоится 
новогодняя 
онлайн-
вечеринка

К Новому году для 
у частников проек та 
«Московское долголе-
тие» подготовлена специ-
альная программа. Пен-
сионеры могут принять 
участие в благотвори-
тельной акции «Поде-
лись теплом», связав но-
ски, шапки, шарфы или 
варежки для детей, по-
павших в трудную жиз-
ненную ситуацию. Пере-
дать подарки можно че-
рез любой территориаль-
ный центр социального 
обслуживания до 18 де-
кабря. Адреса и контакт-
ные телефоны центров 
есть на сайте mos.ru.

А 24 декабря «Москов-
ское долголетие» про-
ведёт онлайн-вечерин-
ку. Её участников ждут 
конкурсы, викторины, 
танцы и выступление се-
кретного гостя. На празд-
нике объявят победителя 
конкурса «Лучший Дед 
Мороз проекта «Москов-
ское долголетие». Около 
100 гостей смогут под-
ключиться к празднику 
с помощью платформы 
Zoom, а все остальные 
— посмотреть трансля-
цию на YouTube-канале 
проекта.

Занятия проекта «Мо-
сковское долголетие» 
дистанционно посеща-
ют более 65 тысяч горо-
жан. Они занимаются в 
2,5 тысячи онлайн-групп 
более чем по 30 направле-
ниям.

— 2020 год стал испы-
танием для всех нас, но 
даже в условиях ограни-
чений проект «Москов-
ское долголетие» раз-
вивается и активно ос-
ваивает интернет-про-
странство, — рассказал 
заместитель руководи-
теля Департамента тру-
да и социальной защи-
ты населения г. Москвы 
Владимир Филиппов. — 
Наши участники быстро 
адаптировались к новым 
условиям и продолжают 
вести активный образ 
жизни, даже находясь 
дома.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Практически 
прекратилась 
передача 
ВИЧ среди 
молодёжи

СОЦЗАЩИТА

Во время пандемии пациентам 
с ВИЧ помогают в полном объёме
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У новой школы на Соколе 
высадят деревья

Что будут строить 
на месте снесён-
ного многоэтаж-

ного гаража у пересечения 
улицы Маргелова с улицей 
Полины Осипенко?

Алла Даниловна, 
ул. Маргелова

— На территории, о ко-
торой спрашивает жи-
тельница, на участке пло-
щадью 2,4 гектара будут 
построены пять жилых 
домов с облицовкой по 
технологии вентилируе-
мого фасада под кирпич 
со вставками из стемали-
та — особого вида окра-
шенного стекла. Плани-
руются детский сад на 
100 мест, подземный пар-
кинг, — сообщили в упра-
ве Хорошёвского района.

Срок сдачи объекта — 
IV квартал 2022 года.

Анна 
ФОМИНА

Управа Хорошёвского района: 
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, 
тел. (499) 195-4138. 
Эл. почта: sao-hor@mos.ru

На месте гаража 
в Хорошёвском 
построят жилой 
комплекс 
с детским садом

Возле дома 77 
на Ленинград-
ском проспекте 

на месте снесённого 
детского сада строят 
школу. На информаци-
онном щите нет сведе-
ний о количестве 
выруб ленных деревьев 
и кустов. Где и в каком 
количестве будут прове-
дены компенсационные 
посадки?

Александр Ильич, 
Ленинградский просп., 77, 

корп. 4

Школу возводят по 
адресу: Малый Песча-
ный пер., 4а, стр. 1.

— Компенсацион-
ные посадки будут вы-
полнены на террито-
рии после завершения 
строительных работ в 
том же объёме, что и 
вырубили по порубоч-
ным билетам, — сооб-
щили в управе района 
Сокол.

По информации Де-
партамента природо-

пользования и охра-
ны окружающей среды 
г. Москвы, на терри-
тории стройки в соот-
ветствии с порубочны-
ми билетами вырубили 
15 деревьев и 16 кустов. 
Будет посажено 15 де-
ревьев и 27 кустов. Во 
дворе разобьют почти 
2 тысячи кв. метров га-
зона.

Ввод в эксплуатацию  
нового учебного корпу-

са на 400 мест  запла-
нирован на конец 2021 
года.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 158-6981. 
Эл. почта: sokol@mos.ru

Будет 
посажено 
15 деревьев 
и 27 кустов

Просьба сделать 
перила внутри 
подъезда к сту-

пенькам к лифту.
Людмила Алексеевна, 

Петровско-Разумовский пр., 
24, корп. 19, подъезд 3

В управе Савёловско-
го района пояснили, что 
поручень в холле пер-
вого этажа подъезда ра-
нее был установлен. Но 
затем по просьбе жите-

лей его демонтировали.
При повторной уста-

новке поручня 27 ноября 
жильцы подъезда выра-
зили своё несогласие и 
не разрешили выполнить 
работы.

— Для решения вопро-
са жильцам подъезда не-
обходимо провести общее 
собрание собственников 
помещений. Если они вы-
скажутся за поручень, то 
протокол общего собра-

ния нужно представить 
в управляющую компа-
нию «Жилищник Савё-
ловского района», — со-
общили в управе.

Анна ФОМИНА

Управа Савёловского района: 
Петровско-Разумовский пр., 5, 
тел. (495) 614-0782. 
Эл. почта: sao-savel@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник Савёловского 
района»: Петровско-
Разумовский пр., 16, 
тел. (495) 109-5786. 
Эл. почта: gbusav@mail.ru

Жителям дома в Савёловском 
нужно договориться друг с другом 
по поводу поручня в подъезде

Плохо убирают во 
дворе: мусор, ли-
ства, банки. 

Просьба навести порядок.
Лидия Александровна, 

Фестивальная ул., 40

— Двор читательницы 
привели в порядок. С ру-
ководством мастерско-
го участка «Жилищника» 
проведена разъяснитель-
ная беседа о необходимо-
сти содержания террито-
рии в надлежащем состо-
янии, — сообщили в упра-
ве Головинского района.

Анна ФОМИНА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник Головинского 
района»: Онежская ул., 2, корп. 3,
тел. (499) 153-0012. Эл. почта: 
golovinskiy-gbu-gil@mos.ru

На Фестивальной привели в порядок двор

Мусор во дворе убрали

Не проводят дезинфекцию в свя-
зи с пандемией. Сломана кнопка 
лифта. Когда её починят?

Александра Макаровна, 
Дмитровское ш., 3, корп. 1, подъезд 2

По информации управляющей организа-
ции ООО «Орбита-Холдинг», по этому адре-
су ежедневно проводится обработка дезин-
фицирующими средствами входных и там-
бурных дверей, дверных ручек, поручней, 
кнопок, домофонов и других контактных 
поверхностей. Внутри подъездов теперь де-
зинфекцию проводят только там, где про-
живают люди с подтверждённым диагно-
зом COVID-19.

— Кнопку лифта в подъезде читатель-
ницы починили, она исправна, — сооб-
щили в управе Тимирязевского района.

Анна ФОМИНА

Управа Тимирязевского района: 
Астрадамский пр., 4, 
тел. (499) 760-8676. Эл. почта: sao-timir@mos.ru

Снаружи поверхности обрабатывают 
каждый день, внутри — 
при необходимости 

Подъезд на Дмитровском шоссе 
дезинфицируют ежедневно

ре
кл

ам
а 

17
17

Задавайте вопросы, предлагайте темы для публикаций

(495) 681-3645, info@saonews.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела
доставки: 

(495) 681-3970

Ввод школы в эксплуатацию 
запланирован на конец 2021 года
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На Клинской 
погиб мужчина

Днём 30 ноября жен-
щина, управляя автомо-
билем «Киа», следовала 
по проезду во дворе дома 
8, стр. 2, на Клинской ули-
це в сторону дома 10, и 
сбила мужчину 88 лет, пе-
реходившего проезжую 
часть. Пенсионер скон-
чался. По словам очевид-
цев, ему стало плохо и он 
начал падать до момен-
та столкновения. Сейчас 
дело ведёт Следствен-
ный комитет.

На улице Зарянова 
сбили ребёнка

30 ноября  около 
полвосьмого вечера мо-
лодая женщина, управляя 
«Фольксвагеном», еха-
ла по улице Зарянова от 
Керамического проезда. 
Напротив дома 51, корп. 
2, на Керамическом про-
езде машина сбила один-
надцатилетнего мальчи-
ка, пересекавшего про-
езжую часть в месте, где 
нет пешеходного перехо-
да. При столкновении ре-
бёнка даже отбросило на 
встречный автомобиль. 
Скорая увезла мальчика 
в больницу с ушибами го-
ловы и туловища.

Попал под машину 
на Балтийской

1 декабря в полдевя-
того утра пожилой муж-
чина на «Субару» следо-
вал по Балтийской улице 
в сторону улицы Усиеви-
ча. Возле дома 4 машина 
совершила наезд на мо-
лодого мужчину, перехо-
дившего дорогу по «зе-
бре». Скорая увезла по-
страдавшего в больницу 
с закрытой черепно-моз-
говой травмой, сотрясе-
нием мозга и ушибами.

ОГИБДД УВД по САО
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С «Петровско-Разумовской» — 
до Санкт-Петербурга

В 
Новой Мо-
скве после ре-
конструкции 
открылась же-
лезнодорож-

ная станция Крёкшино, 
которая войдёт в состав 
четвёртого Московско-
го центрального диаме-
тра. На месте небольшой 
платформы построили со-
временный вокзал. В бли-
жайшие годы откроется 
ещё свыше 10 новых стан-
ций. О перспективах раз-
вития МЦД в своём бло-
ге рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

На месте 
открытой 
платформы — 
вокзал

Станция Крёкшино рас-
положена на Киевском на-
правлении Московской 
железной дороги. Она 
станет частью четвёртого 
Московского центрально-
го диаметра, который свя-
жет Железнодорожный и 
Апрелевку. МЦД-4 фак-
тически будет ещё одной 
линией наземного метро. 
Пассажиры смогут намно-
го быстрее добираться до 
центра Москвы.

Станцию Крёкшино ре-
конструировали по стан-
дартам МЦД.

«Теперь вместо тради-
ционной открытой плат-

формы местные жители 
будут пользоваться со-
временным вокзалом на-
земного метро с лифта-
ми, эскалаторами и безо-
пасным переходом через 
железнодорожные пути 
вместо прежнего настила», 
— написал в своём блоге 
Сергей Собянин.

Всего к открытию 
МЦД-4 построят шесть 
дополнительных станций 
наземного метро. Количе-
ство пересадок с Киевско-
го направления на метро 
увеличится до пяти. Это 
сделает передвижение по 
городу удобнее для сотен 
тысяч жителей западных 
районов столицы и бли-
жайших городов Подмо-
сковья.

130 миллионов 
поездок

Диаметры заработали 
в Москве год назад. Сей-
час открыто движение по 
МЦД-1 от Лобни до Один-
цова и по МЦД-2 от На-
хабина до Подольска. С 
момента их запуска пас-
сажиры совершили более 
130 млн поездок.

По территории Север-
ного округа проходят пути 
МЦД-1 и МЦД-2. Перед 
открытием реконструиро-
вали платформы, запусти-
ли новые поезда «Иволга». 

В своём блоге мэр Мо-

сквы Сергей Собянин от-
метил, что инфраструкту-
ра диаметров будет раз-
виваться и дальше. На 
МЦД-1 между Окружной 
и Тимирязевской откро-
ется новый остановочный 
пункт — Петровско-Разу-
мовская.

На платформе будут на-
весы от снега и дождя. Над 
путями пройдёт крытый 
надземный переход. Подъ-
ёмы и спуски с моста осна-
стят эскалаторами и лиф-
тами. Пассажиры смогут 
сделать пересадку на од-
ноимённые станции Сер-

пуховско-Тимирязевской 
и Люблинско-Дмитров-
ской линий метро, а так-
же на будущий диаметр 
МЦД-3.

«Кроме того, в перспек-
тиве на станции Петров-
ско-Разумовская МЦД-3
будут останавливать-
ся поезда ВСМ (высо-
коскоростной магистра-
ли. — Ред.) Москва — 
Санкт-Петербург», — 
написал в своём блоге 
Сергей Собянин. 

Перерывов 
в движении 
не будет

Новые станции появят-
ся и на других диаметрах. 
На МЦД-2 построят оста-

новочный пункт Щукин-
ская, который располо-
жится рядом с одноимён-
ной станцией метро.

На Шереметьевской 

улице откроется станция 
Марьина Роща. С элек-
тричек МЦД-2 можно 
будет пересесть на одно-
имённую станцию метро 
«салатовой» ветки. Здесь 
же возводят одноимён-
ную станцию Большой 
кольцевой линии. А в пер-
спективе рядом по явится 
остановка и для поездов 
МЦД-4.

Напомним, что всего 
в столице будут работать 
пять диаметров. По сути 
дела, это новый вид город-
ского транспорта, идущий 
насквозь через весь город 
в Подмосковье. Поезда 
ходят по графику метро. 
У пассажиров появились 
десятки альтернативных 
маршрутов для поездок 
по городу. Кроме того, с 
открытием МЦД отменя-
ются дневные окна в дви-
жении поездов. Это делает 
поездки более удобными.

Роман НЕКРАСОВ

Новая станция Крёкшино 
станет частью МЦД-4

Открываются новые 
остановочные пункты 
Московских центральных 
диаметров

Остановочный пункт Петровско-Разумовская откроется между Окружной и Тимирязевской
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В районе Аэропорт 
изъяли марихуану

На Кочновском проезде 
сотрудники полиции задер-
жали подозрительную тро-
ицу: 46-летнего приезжего 
и двух 23-летних местных 
девушек. У задержанных 
были при себе пакеты с 
наркотиками общей мас-
сой свыше 150 граммов. 
А в квартире, где жили де-
вушки, обнаружены свёрт-
ки с марихуаной, упако-
вочный материал и элек-
тронные весы. Наркотики 
предназначались для по-
следующего сбыта через 
закладки.

Телефон добывал 
с помощью 
отвёртки

Поздним вечером у дома 
43 на Дмитровском шос-
се неизвестный мужчина, 
угрожая отвёрткой, отобрал 
у местного 38-летнего жите-
ля мобильный телефон стои-
мостью около 15 тыс. рублей 
и скрылся. Сотрудники поли-
ции задержали подозревае-
мого неподалёку — у дома 
51 на Дмитровском шос-
се. 29-летний безработный 
сбыть смартфон не успел, 
гаджет у него изъяли.

Задолжал 
сотрудникам 
более миллиона

В Савёловскую проку-
ратуру обратились четыре 
сотрудника фирмы «Фит-
нес-услуги», расположен-
ной в округе. Её руковод-
ство несколько месяцев не 
выплачивало им заработ-
ную плату. Общая сумма 
задолженности превыси-
ла 1,2 млн рублей. По ма-
териалам проверки в от-
ношении генерального 
директора организации 
было возбуждено уголов-
ное дело.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА В
ладельца ав-
тосервиса в 
Головинском 
районе обви-
няют в нестан-

дартном подходе к рабо-
те: по данным следствия, 
он попросту продал дове-
ренные ему машины. Как 
не стать жертвой таких 
предпринимателей, узна-
ла корреспондент «Севе-
ра столицы».

Иномарки 
с пробегом

Автосервис — основное 
место действия — в про-
шлом работал без особых 
нареканий, но полгода на-
зад его выкупил 34-летний 
предприниматель, и всё 
изменилось.

— В полицию обратился 
один из клиентов автосер-
виса и по стечению обсто-
ятельств его бывший ди-
ректор с заявлением о том, 
что ему не возвращают три 
автомобиля. Как выясни-
лось, он давно сдал их в 
ремонт, но не смог полу-
чить обратно, — рассказа-
ли в Головинской межрай-
онной прокуратуре.

Обратившемуся в поли-
цию мужчине принадлежа-
ли три иномарки. Ещё че-
тыре похищенных автомо-
биля сдали в ремонт другие 
клиенты автосервиса.

Все иномарки относят-
ся к известным брендам: 
«Порше», «Инфинити», 
«Мерседес», два «Ленд Ро-
вера», «Шкода», «Ниссан». 
Правда, большинство из 
них далеко не новые, мо-
жет быть, это и побудило 
их владельцев сэкономить 
на ремонте в официальном 
автосервисе.

Вот так ремонт!
Получив в своё распоря-

жение автомобили с клю-
чами, злоумышленник с 
помощью поддельных до-

говоров купли-продажи 
три машины сдал в лом-
бард, три продал частным 
покупателям. Его задержа-
ли за пределами Москвы 
во время попытки скрыть-
ся на последней из похи-
щенных машин. Сейчас 

мужчина находится под 
стражей. Причинённый 
ущерб — более 5,3 млн 
рублей.

— На вопрос покупате-
лей о наличии паспорта 
транспортного средства, 
который должен быть у 

каждого автомобиля, об-
виняемый говорил, что 
предыдущий владелец 
ещё не успел его перере-
гистрировать: мол, воз-
никли очереди и дело за-
тянулось. Обещал при-
везти документ после 
заключения сделки. А на-
стоящих владельцев ав-
томобилей успокаивал в 
это время тем, что ещё не 
пришли заказанные дета-
ли, уговаривал подождать, 
— объяснили сотруд-
ники Головинской ме-
жрайонной прокуратуры. 

Оперативники нашли 
похищенные автомобили 
и вернули их владельцам. 
Дело передано в Головин-
ский районный суд.

Оставить можно 
только дубликат 
ключей

— Конечно, лучше ре-
монтировать автомобиль 
в официальных автосер-
висах, — советует юрист из 
Северного округа Надежда 
Токсарова. — В ином слу-
чае выбирать автосервис 
нужно по рекомендациям 
знакомых. При этом жела-
тельно проверить, зареги-
стрировано ли предприя-
тие как юридическое лицо 
на сайте Федеральной на-
логовой службы, совпада-
ют ли указанный там фак-
тический адрес и вид дея-
тельности.

Второй важный мо-
мент: единственное, что 
вы должны оставить при 
ремонте автомобиля, — 
это дубликат ключей. Ни 
в коем случае не остав-
ляйте и даже не давайте 
никому в руки ПТС. При 
приёмке авто на ремонт, 
как правило, просят сви-
детельство о регистрации 
машины (СТС) и в при-
сутствии владельца пе-
реписывают VIN-номер.
Он нужен, чтобы заказать 
соответствующие автозап-
части.

Эльвира 
ЯКУПОВА

Шесть продал, 
на седьмой уехал

Владельцам машин 
мужчина говорил, 
что ещё не пришли 
заказанные детали

Читайте районные газеты в Интернете 
 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — 

nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-

nedelya.ru
 Восточное Дегунино — 

deguninskievesti.ru
 Головинский — olovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-

degunino.ru

 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — 

    molzhaninovskievesti.ru
 Савёловский — 

savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — 

    razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошёвский — horoshevka-

gazeta.ru

Руководитель автосервиса в Головинском районе 
похитил семь автомобилей своих клиентов
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Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог 
вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым 
нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Не принесли 
очередной номер 

газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела
доставки: 

(495) 681-3970

Волонтёры 
пекут булочки

Поучаствуйте 
во «вкусном» 
добром деле

Ч
тобы жизнь 
неизлечимо 
больного че-
ловека стала 
немного ра-

достнее, порой достаточ-
но угостить его чашеч-
кой ароматного чая или 
кофе с домашней выпеч-
кой. Участники благо-
творительного проекта 
«Волонтёры -хлебопёки», 
который основала житель-
ница Хорошёвского райо-
на Надежда Бабкина, уже 
четыре года пекут булоч-
ки, пироги и ватрушки 
подопечным столичных 
хосписов и паллиативных 
отделений, находящихся 
под опекой благотвори-
тельного фонда помощи 
хосписам «Вера».

Первое чаепитие 
устроила 
рядом с домом

Надежда — финансист 
и банковский работник. 
А волонтёрством заня-
лась в 2009 году, когда си-
дела дома с маленькими 
детьми.

— Мне хотелось быть 
полезной и нужной, — го-
ворит Надежда.

Она стала добровольцем 
благотворительного фонда 
«Подари жизнь», помога-
ла пациентам одной из го-

родских детских больниц. 
Сейчас Надежда — во-
лонтёр фонда «Вера». Соб-
ственный проект основала 
после того, как устроила 
первое чаепитие в хоспи-
се на Талдомской улице.

— Захотелось поздра-
вить сотрудников и паци-
ентов хосписа, который 
находится рядом с моим 
домом, с 8 Марта. Я объ-
явила на своей странице 
в соцсети сбор домашних 
сладостей. Люди охотно 
откликнулись, — расска-
зывает волонтёр.

Двое суток у печи
Акция стала традицией. 

К ней присоединялось всё 
больше пекарей — как лю-
бителей, так и профессио-
налов. Для 12 московских 
хосписов и паллиатив-
ных отделений волонтё-
ры стали регулярно печь 
куличи на Пасху, пироги 
и ватрушки на Масленицу, 
булочки ко дню рождения 
фонда «Вера».

— Нам помогла моя под-
руга Алёна Спирина, одна 
из идеологов и создателей 
кулинарной школы «Хлеб 
и еда». Она предложила 
устраивать там наши запё-
ки, — продолжает Надежда.

Первый запёк волонтё-
ры провели на Масленицу. 
Напекли блинов и пирогов 
на три хосписа. Готовили 
аж двое суток!

Сердечные 
булочки 
в подарок

Опыт приходил с года-
ми. Сейчас напечь за день 
больше тысячи булочек 
для волонтёров -пекарей 
легче лёгкого.

— На днях отмечали 
очередной день рождения 
фонда «Вера». Для паци-
ентов хосписов мы испек-
ли 830 московских булочек 
в виде сердца. А ещё бо-
лее 500 презентовали по-
допечным психоневроло-
гического интерната №23. 
Не забыли и про медпер-

сонал хосписов: для них 
наши пекари приготови-
ли около 40 шарлоток, — 
говорит Надежда.

В запёке приняли уча-
стие примерно 100 чело-
век. Волонтёры не только 
пекли булочки и шарлот-
ки: кто -то помог матери-
ально, кто -то развозил вы-
печку по медучреждениям, 
а некоторые пришли, что-
бы помочь убрать на кухне.

Нужны 
помощники 
с машинами

Следующий, предно-
вогодний запёк Надежда 
планирует устроить 27 де-
кабря.

— Нам потребуется по-
мощь автоволонтёров, что-
бы развезти готовые изде-
лия. Кроме того, все жела-
ющие смогут подарить на-
шим подопечным сладости 
в индивидуальной упаков-
ке: мягкое печенье, марме-
лад, зефир, пастилу, чай, 
кофе. Ну и конечно, какой 
же Новый год без мандари-
нов! — улыбается она.

Оксана МАСТЮГИНА

За новостями проекта следите 
на личной странице Надежды 
Бабкиной в «Фейсбуке». 
Тел. координатора фонда 
«Вера» Светланы Порфиренко 
8-985-363-1219

Сделать за день больше 
тысячи булочек 
для добровольцев-пекарей 
легче лёгкого

Возле главного корпуса 
МАИ установили 
контейнер для сбора вещей

Волонтёрский центр 
МАИ стал участником 
благотворительного про-
екта «Доброворот». Ма-
ёвцы договорились с ор-
ганизатором проекта — 
центром «Устойчивое 
развитие» об установке 
контейнера, в который 
любой желающий может 
положить свою старую 
одежду.

— Бокс стоит в свобод-
ном доступе рядом с глав-
ным корпусом. Поэтому 
воспользоваться им мо-
жет любой желающий, не 
только наши студенты, — 
говорит Анастасия На-
дежкина из волонтёрско-
го центра МАИ.

У «Доброворота» есть 
несколько простых тре-
бований к вещам, кото-
рые кладут в контейнер: 
они должны быть чисты-
ми, их нужно сложить в 
пакеты. Обувь тоже нуж-
но положить в пакет без 
коробки. Совсем негод-

ную одежду можно поло-
жить в отдельный пакет и 
подписать: «Для перера-
ботки».

Непригодную для ноше-
ния обувь, мягкие игруш-
ки, технику и использо-
ванные батарейки «До-
броворот» не принимает.

В Северном округе ещё 
один бокс «Доброворо-
та», который находится в 
открытом доступе, распо-
ложен на территории эко-
центра «Сборка», недалеко 
от метро «Сокол».

Елизавета БОРЗЕНКО

Контейнеры «Доброворота» 
в САО

—  возле МАИ: 
Волоколамское ш., 4, корп. 6;

—  возле экоцентра: 
Ленинградский просп., 80, 
корп. 25.

Сайт проекта: dobrovorot.su
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Все новости округа ежедневно на сайте severstolici.ru

Для пациентов 
хосписов 
испекли 
830 булочек 
в виде сердца

Бокс стоит возле 
главного корпуса МАИ
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О
дно из са-
мых пре-
стижных об-
разователь-
ных учреж-

дений Северного округа 
— Первый Московский 
кадетский корпус, распо-
ложенный на улице Ву-
четича. Если школьник и 
его родители задумывают-
ся о подобной школе, пора 
наводить справки. «Север 
столицы» узнал, как обу-
чаются кадеты сейчас — 
во время пандемии, как в 
обычное время и как по-
ступить в корпус.

Обучение 
и питание — 
бесплатно

В кадетском корпусе на 
улице Вучетича учатся маль-
чики с 7-го по 9-й класс. 
Дальше они продолжают 
обучение в кадетской шко-
ле старшеклассников или 
в других кадетских школах 
корпуса. В корпус принима-
ют по результатам незави-
симой диагностики: ребята 
сдают математику, русский 
и английский языки. Так-
же учитываются оценки в 

школе, где ребёнок обучал-
ся ранее.

Режим пребывания в 7-м 
классе «приходящий»: каде-
ты приезжают в корпус еже-
дневно к 7.30 и отправляют-
ся домой в 19.00.

— С 8-го класса можно 
перейти на круглосуточ-
ный режим, с понедель-
ника по пятницу, — рас-
сказывает секретарь при-
ёмной комиссии Людмила 
Грендач. — За обучение и 
питание детей платить ни-

чего не нужно, только за со-
держание в интернате — 150 
рублей в месяц. Бесплатно 
предоставляется и форма, 
целых три комплекта: по-
вседневная, полевая (ка-
муфляжная) и самая кра-
сивая — парадная.

Во время пандемии ка-
деты, как и все московские 
школьники 6-11-х клас-
сов, учатся дистанцион-
но под пристальным вни-
манием офицеров-воспи-

тателей. В обычное время 
жизнь воспитанников ка-
детского корпуса расписа-
на по минутам. День начи-
нается с зарядки. В корпусе 
кадеты завтракают, идут на 
плац, откуда после утренне-
го построения расходятся по 
учебным классам на уроки. 
После обеда время для вы-
полнения домашнего зада-
ния, посещение кружков и 
спортивных секций и мно-
гие другие дела. Учебный 
день кончается лишь в 18.45. 

Изучают 
управление 
самолётом

Задача корпуса — подго-
товить учеников к посту-
плению в лучшие воен-
ные и гражданские вузы 
на бюджетные отделения.

— Условия, которые мы 
создали, позволяют реали-
зовать способности каждо-
го кадета, — рассказыва-
ет директор корпуса гене-

рал-майор Владимир Крым-
ский. — Ребята побеждают 
на Всероссийской олим-
пиаде школьников, а ещё 
учатся управлять самолё-
тами на специальных тре-
нажёрах, занимаются пла-
ванием и армейским руко-
пашным боем, военной под-
готовкой, хоровым пением. 
Обязательным является обу-
чение бальным танцам.

Насыщенная 
жизнь

— Возможно, у кадет 
жизнь более насыщенная и 
меньше свободного време-
ни, чем у их сверстников — 
обычных школьников. Но 
во взрослой жизни им точно 
будет легче, — считает мама 
двоих выпускников кадет-
ского корпуса Елена Пе-
репёлкина. — Например, 
раньше я не могла предста-
вить себе, что молодой чело-
век может успешно учиться 
на дневном отделении вуза, 
полноценно работать, при 
этом успевать встречаться с 
друзьями и играть в футбол 
в любительской команде. А 
мои сыновья могут.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Как живут воспитанники кадетского корпуса на улице Вучетича

Среди обязательных занятий 
кадет — бальные танцы, 
хоровое пение, спорт

Утром — зарядка, потом — 
построение на плацу

В ближайшее время 
заработает сайт для во-
лонтёров, желающих по-
мочь с переездом жи-
телям Северного окру-
га, которые участвуют в 
программе реновации. Об 
этом сообщила депутат 
Государственной думы 
Ирина Белых на встрече 
с волонтёрами в здании 
трёх управ на Флотской 
ул., 1.

— На сайте будут реги-
стрироваться волонтёры. 
Они сообщат своё имя, 
контактные данные, ка-
ким временем распола-
гают. Добровольцы смо-
гут помочь одиноким по-
жилым людям и инвали-
дам, например, упаковать 
вещи, переехать, а потом 
обустроиться на новом 
месте: повесить карниз, 
помыть полы, расставить 
посуду. Кому-то при пе-
реезде нужна просто мо-
ральная поддержка, — от-
метила Ирина Белых.

В тот же день депутат 
вместе с молодыми во-
лонтёрами в рамках пар-
ламентского контроля 
посетила две новострой-
ки для участников про-
граммы реновации: на 
Флотской ул., 68, корп. 1 
и 2. Там уже идут отделоч-
ные работы. Переселение 
жителей начнётся в 2021 
году. Новые квартиры по-
лучат более 300 семей.

Две одинаковые баш-
ни построены по инди-
видуальному проекту. 
Каждый корпус рассчи-
тан на 161 квартиру: 23 
однокомнатных и трёх-

комнатных, 115 двух-
комнатных. Первые эта-
жи будут нежилыми. Там 
откроют информацион-
ный центр программы 
реновации Головинского 
района, магазины, пред-
приятия бытового обслу-
живания.

Во время осмотра дома 
Ирина Белых обраща-
ла внимание на детали, 
чтобы понять, насколь-
ко всё удобно и безопас-
но для будущих жите-
лей. Она спросила пред-
ставителя застройщика о 
необычной конструкции 
балкона, об устройстве 
розеток в комнатах, о дет-
ских замках безопасности 
на окнах, а также о том, 
насколько готова детская 
площадка во дворе.

— Застеклённая лод-
жия переходит в неболь-
шой открытый балкон. 
Это сделано для того, что-
бы жители могли устано-
вить внутренний блок 
кондиционера и не пор-
тить внешний вид фасада 
дома, — рассказал глав-
ный инженер строитель-
ной компании Дмитрий 
Сурняев.

Также, по его словам, в 
каждой комнате выведен 
блок розеток — для Ин-
тернета, телефона, теле-
видения — и нет необхо-
димости тянуть дополни-
тельные провода от щит-
ка. Рассказал он и о том, 
что детская площадка 
полностью готова и ждёт 
маленьких новосёлов.

Ирина 
ЛЬВОВА

Волонтёры помогут 
пожилым жителям 
округа с переездом
по программе реновации

10
40

Приложение — 
это быстрый доступ

 к информации о событиях 
в округе,
интересным статьям 
о жителях САО,

 афише на выходные,
 электронному архиву 
газеты 
«Север столицы».

НОВОСТИ ОКРУГА 
в бесплатном мобильном приложении 

«Север столицы» для смартфона!

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 

ПРИЛОЖЕНИЕ

В Google Play: В App Store:

Кадет воспитывают 
как разносторонне 
развитых людей

Ирина Белых посетила 
стройплощадку на Флотской

Кроме основной кадетской 
школы на ул. Вучетича, 30, Пер-
вый Московский кадетский кор-
пус включает  ещё шесть кадет-
ских школ. 

В Северном округе это Петров-
ская кадетская школа на Зелено-
градской улице (там есть 5-е и 6-е 
— предкадетские и с 7-го по 11-й 
— кадетские классы) и кадетская 
школа старшеклассников на 4-м 
Новомихалковском проезде (там 
только 10-11-е кадетские классы).
Сайт: 1mkk.mskobr.ru, 
тел. (495) 611-5321

Где ещё 
учатся кадеты
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Как уберечь ребёнка 
от наркотиков

Сыну 13 лет. Он рассказыва-
ет мне: в его классе некото-
рые ребята говорят, что не 

понаслышке знают о различных запре-
щённых веществах. Как предотвратить 
появление наркотиков в жизни моего 
ребёнка? Очень волнуюсь за него.

Марина, Ленинградский просп.

Отвечает психолог семейного центра 
САО Татьяна Пронникова:

— Употребление 
наркотиков, как пра-
вило, следствие. При-
чины закладывают-
ся гораздо раньше. И 
в этом смысле основ-
ная задача родителей 
— быть включёнными 
в жизнь ребёнка: знать, чем он интересу-
ется, с кем общается. Необходимо быть 
тем человеком, к которому он в первую 
очередь пойдёт за советом, кому рас-
скажет о переживаниях, о возможных 
ошибках.

При этом обязательно надо донести 
до сына, что такое хорошо и что такое 
плохо, какая ответственность наступит, 
если перешагнуть рамки дозволенного. 
Например, часто бывает, что подростку 
достаточно попросить прощения, чтобы 
избежать наказания. Снисходительность 
родителей в некоторых случаях является 
излишней: нежелательная ситуация мо-
жет повториться и даже стать нормой.

Очень важно не оценивать личность 
ребёнка, гораздо эффективнее вы-
сказывать своё мнение относительно 
его поступков. Почувствуйте разницу: 
«Я злюсь на то, что ты соврал мне. Я 
знаю, что ты мог бы поступить иначе». 
Или: «Ты врун, я злюсь на тебя». В пер-
вой фразе есть отношение к поступку, 
но при этом вы даёте ребёнку возмож-
ность исправить ошибку. Во втором вы-
сказывании «Ты врун» звучит как при-
говор, клеймо.

Если вы чувствуете, что без специали-
ста вам справиться трудно, всегда мож-
но обратиться за бесплатной психологи-
ческой помощью вместе с ребёнком или 
самостоятельно.
Семейный центр САО: Карельский бул., 5, 
корп. 1, тел. (495) 485-1181

НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА

16
89

Спасатель стал 
алтарником в храме
Волонтёр церкви в Ховрине рассказал, почему дважды 
круто изменил свою жизнь

А
лексей Маковский 
— выпускник Рос-
сийского универ-
ситета транспорта. 
В прошлом он рабо-

тал на известный автомобиль-
ный бренд. Хорошая зарплата, 
перспективы... Но в один мо-
мент Алексей решил изменить 
свою жизнь и теперь работает 
спасателем, а в свободное вре-
мя служит волонтёром в храме 
иконы Божией Матери «Зна-
мение» в Ховрине. 

«Мама застряла 
в трубах»

Жизнь Алексея изменило 
одно событие. Однажды во 
время прогулки он стал сви-
детелем несчастного случая: 
катаясь во дворе на скейте, 
мальчик ударился головой об 
асфальт и потерял сознание. 
До приезда скорой Алексей 
мог только наблюдать за под-
ростком, не зная, как ему по-
мочь. В тот же вечер он запи-
сался на обучение в отряд спа-
сателей-добровольцев.

— В моей практике было мно-
го интересных и шокирующих 
случаев, но один из них вспо-
минается до сих пор, — расска-
зывает Алексей Маковский. — 
Четыр надцатилетняя девоч-
ка позвонила в службу «112» и 
сказала, что её мама «застря-
ла в трубах». Мы тут же выеха-
ли, совершенно не представляя, 
что нас ждёт на месте. Заходим в 
квартиру, потом в туалет — ни-
кого нет, только из-за стенки за 
унитазом доносятся стоны.

Оказалось, женщина застря-
ла вниз головой в сантехниче-
ском отсеке, где находятся тру-
бы и счётчики.

— Представляете, какой 
шок это был: открываем смо-
тровой люк, а оттуда две ступ-
ни торчат с красным педикю-
ром. Что она там искала и как 
вообще умудрилась залезть, 
мы так и не поняли. Освобо-
ждали мы её долго, пришлось 
демонтировать унитаз и пере-
городку. Женщина потеряла 
сознание, но, к счастью, не 
пострадала.

Всё изменила 
Франция

Алтарником в храме Алек-
сей Маковский стал после 
поездки во Францию. На тот 
момент он учился в аспиран-
туре и собирал материалы 
для будущей кандидатской 
диссертации. В маленьком 
городке в окрестностях Па-
рижа он посещал православ-
ный храм и настолько заин-
тересовался вопросами веры, 
что после возвращения в Мо-
скву окончил Православный 

Свято-Тихоновский гумани-
тарный университет и стал 
алтарником в храме иконы 
Божией Матери «Знамение» 
в Ховрине.

Иногда звонит 
в колокола

— Я научился читать книги 
на церковнославянском языке 
и даже знаю, как печь просфо-
ры, — улыбается Алексей Ма-
ковский. — В храме я помогаю 
священнику в богослужениях, 
иногда звоню в колокола. Моя 

вера неотделима от моей рабо-
ты — и то и другое я считаю 
своим христианским долгом.

К слову, Алексей не толь-
ко спасатель и волонтёр в хра-
ме, он преподаёт в Российском 
университете транспорта и ве-
дёт кружок робототехники для 
подростков в центре молодёж-
ного творчества. У Алексея 
крепкая семья, с женой Алек-
сандрой — они вместе со сту-
денческих лет — воспитывают 
двоих детей.

Эльвира 
ЯКУПОВА

Алексей 
научился 
читать книги 
на церковно-
славянском 
языке По словам Алексея, его вера 

неотделима от его работы

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив



14

Культурный центр «Онежский» при-
глашает взрослых и детей от 10 лет по-
участвовать в онлайн-конкурсе «Ёлки-
ны игрушки». Необходимо до 15 де-
кабря принести в культурный центр 
оригинальную ёлочную игрушку, сде-

ланную своими руками, или прислать 
её фотографию на эл. почту. Также 
понадобится заявка на участие, в ко-
торой нужно указать свои фамилию, 
имя, возраст, контактный телефон и 
при наличии аккаунт в «Инстаграме». 

— Игрушка может быть любой: на-
пример, расписанный вручную ёлоч-

ный шарик, фигурки животных из гли-
ны или бумаги, разу крашенная шиш-
ка, — рассказала художественный 
руководитель центра Людмила Зеле-
нова.

Открытое голосование пройдёт с 16 
по 19 декабря в «Инстаграм»-аккаун-
те центра @onezhsky_cc. Итоги кон-

курса будут опубликованы в социаль-
ных сетях 20 декабря.

Мария ГОРБУНОВА

Адрес КЦ 
«Онежский»: 
Флотская ул., 25. 
Эл. почта: 
kc-liudmila73@mail.ru

ОНЛАЙН

НА ДОСУГЕ

Богатырям 
посвящается

Центр физической культу-
ры и спорта САО проводит 
творческий конкурс для жи-
телей столицы старше четы-
рёх лет. Он посвящён защит-
никам России со времён кня-
зя Святослава. Работы при-
нимают до 18 декабря. Это 
могут быть рефераты, статьи, 
рисунки, поделки из пласти-
лина и других материалов, 
а также аудио- и видеозапи-
си исполнения стихов, песен 
и прозы. Фотографии работ, 
аудио- и видеоматериалы 
можно отправить на эл. почту: 
vanya.groznyy.67@mail.ru.

Поговорим 
по-немецки

10 и 17 декабря библио-
тека №32 приглашает на 
встречу Клуба любите-
лей немецкого языка в он-
лайн-формате. Она будет 
посвящена немецким но-
вогодним и рождественским 
традициям. Встречи прой-
дут с 18.30 до 19.30 на плат-
форме Zoom. Номер конфе-
ренции — 4617797272, па-
роль для входа — 123456.

Уроки танго онлайн
Парк «Ходынское поле» 

приглашает на онлайн-заня-
тия по аргентинскому танго. 
Они проходят на платформе 
Zoom каждые среду и субботу 
в 18.00. Для получения ссылки 
нужно написать личное сооб-
щение в аккаунте парка в «Ин-
стаграме» @parkkhodynka.

Мария ГОРБУНОВА

АФИША

КОНКУРС

В 
Музее коневод-
ства Тимирязев-
ской академии от-
крылась выставка, 

приуроченная к 160-лет-
нему юбилею выдающего-
ся художника- анималиста, 
мастера батальной живопи-
си Николая Самокиша. 
Экспозиция работает в ре-
жимах офлайн и онлайн.

— Пространство музея се-
годня закрыто для посеще-
ний, но увидеть экспозицию 
может любой желающий: на 
сайте вуза представлены 15 
живописных и графических 
работ мастера, — рассказала 
главный хранитель фондов 
Музея коневодства РГАУ -

-МСХА, руководитель му-
зея Иоланта Бондаренко.

Самокиш написал более 
11 тысяч работ, многие из 
которых экспонируются в 

Третьяковской галерее, Го-
сударственном Русском му-
зее, Государственном Эр-
митаже.

В мае 1904 года худож-
ник-баталист побывал на 
полях Русско-японской 
вой ны. В годы советской 
власти героями картин Са-
мокиша стали кавалеристы 
Красной армии.

— Мы постарались со-
брать лучшие работы масте-
ра, — отмечает Иоланта Бон-
даренко, — в их числе «Вер-
хом на лошади», «Боярская», 
«Комета». Одной из самых 
известных его работ счи-
тается картина «Табун Но-
во-Томниковского конного 
завода», за неё Самокиш по-
лучил звание академика жи-
вописи и золотую медаль на 
художественной выставке.

В письмах к ученикам Са-
мокиш писал: «Лошадь счи-
таю благородным и краси-
вым созданием. Даже кля-
ча на скаку красива и жи-
вописна». Но именно за 
изображения лошадей Са-
мокиша часто критикова-
ли: в газетах писали, что он 
повторяется, называли хал-
турщиком. Но художник, к 
счастью, на это внимания не 
обращал.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Сайт вуза: timacad.ru

Художник 
считал, что 
даже кляча 
на скаку 
красива

В САО проголосуют за лучшую самодельную ёлочную игрушку

Центр «Гармония» 
расскажет, 
из чего была 
сделана первая 
кукла

Центр культуры «Гармо-
ния» разместил на своём 
YouTube-канале цикл лек-
ций «Мир театра кукол». 
О куклах и марионетках 
разных стран рассказыва-
ет руководитель детской 
кукольной театра-студии 
Анд рей Аладухов.

На первой лекции мож-
но узнать о самой древней 
кукле.

— Первой кукле, кото-
рую нашли археологи в 
земле, 30 тысяч лет. Она 
сделана из зуба мамонта, 
это изображение женщи-
ны — мамы, — говорит 
Андрей Аладухов.

Цикл лекций разме-
щён на официальном 
YouTube-канале центра 
«Гармония» в разделе «Ви-
део».

Мария ГОРБУНОВА

Н.С.Самокиш. «Табун маток 
Ново-Томниковского конного завода». 1890 год

Рисовал лошадей 
и кавалеристов

Тимирязевка 
представляет 
выставку 
художника-
анималиста

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

М
а к с и м у 
А верин у 
достаточ-
но было 
бы снять-

ся только в роли Сергея 
Глухарёва в сериале «Глу-
харь»: славы и зритель-
ской любви хватило бы до 
конца его жизни. А теперь 
вот уже восемь лет зрите-
ли с интересом и волне-
нием следят за судьбой его 
Олега Брагина из «Скли-
фосовского». Кроме того, 
он в течение нескольких 
лет бессменный ведущий 
шоу «Три аккорда» на том 
же Первом канале... И вот 
этому любимчику публи-
ки исполняется 45 лет. 

Чего достоин, 
то и носишь
— Вы прекрасно выглядите, и 
кажется, что всегда позитивно 
настроены. Есть какой-то се-
крет отличного настроения?

— Просто надо любить 
жить. Это единственное, 
что важно. В моём возрасте 
уже считается так: чего до-
стоин, то и носишь. Я про 
физическое состояние. А 
про позитив… Наверное, я 
ещё такой и потому, что не 
разочаровался ни в чём, так 
как люблю свою публику, 
люблю свою профессию.

Жизнь 
в изоляции
— Чего вам больше всего не 
хватало во время самоизо-
ляции?

— Конечно же театра, 
выхода к зрителю. Пред-
ставляете, у меня не было 
спектаклей полгода: был 
в марте, а потом следую-
щий — в сентябре!
— Была у вас переоценка 
ценностей? Может, что-то 
новое для себя открыли?

— Наверное, было хоро-
шо покопаться в старом: ра-
зобрать дом, книги, кото-
рые меня просто выселяли 
из моего дома! (Смеётся.) Я 
всё привёл в порядок, завёл 
канал на YouTube, записы-
вал рассказы и сказки для 
своих племянников. Точнее, 

начал для них, а потом ока-
залось, что это интересно и 
детям и взрослым. В общем, 
мне не было скучно. И как 
оказалось, без очень многих 
вещей можно жить. Новая 
жизнь начинается! У меня в 
этом году ещё и 25 лет в про-
фессии, и я не помню ни 
разу, чтобы всё было гладко.

Судьбоносный 
браслет
— Вы говорили, что один 
из важных проектов для 
вас — фильм «Яма», снятый 
по мотивам произведе-
ний Александра Куприна. 
Почему у вас такое к нему 
особое отношение?

— У меня особое отно-
шение конкретно к «Гра-
натовому браслету» — это 

связано с моим поступле-
нием в театральный инсти-
тут. Я измучился в поисках 
материала. Однажды, при-
дя из института, взял пер-
вую попавшуюся книжку с 
полки — это был «Гранато-
вый браслет». Я взял отту-
да отрывок и именно с ним 
поступил в институт! И по-
том, когда были первые пе-

дагогические отрывки, это 
была именно роль Желтко-
ва в «Гранатовом браслете». 
И для меня это роль, когда 
мечты сбываются…
— Недавно по Первому 
каналу прошёл фильм «Ка-
тран» — продолжение попу-
лярного проекта «Мосгаз». 
Ваш герой — аферист, 
картёжник. Знаю, что вы 
готовились к съёмкам.

— Да, ведь просто так 
нельзя сесть за игровой стол 
— это сложная математи-
ка, поэтому я разбирался в 
тонкостях. Плюс ещё и та-
кая атмосфера была создана 
вокруг нас — очень приятно 
было влиться в этот коллек-
тив. Я, кстати, смотрел про-
шлые сезоны как зритель и 
вот наконец попал на про-
ект как артист.

— Откройте тайну: что про-
изошло на съёмках фильма 
«Горюнов. Корабль отстоя»? 
В Интернете была информа-
ция, что якобы вы стреляли 
в Сергея Жигунова на съё-
мочной площадке и у него 
осталась вмятина на лбу. 

— Это всё глупости. 
Вы представляете себе, 
если по-настоящему по-
пасть из табельного ору-
жия в голову, что бы от 
неё осталось?! (Смеётся.) 
Сергей Викторович про-
сто пошутил, а в Интер-
нете сразу понеслось... А 
меня, кстати, в тот день 
даже на съёмках не было.

Беседовала 
Валерия Шелованова 

Фото Вадима Тараканова 
и из архивов пресс-служб 

(ИА «Столица»)

Я разобрал 
книги, 
которые 
просто 
выселяли 
меня 
из дома

Максим Аверин:  
В Жигунова 
не стрелял
Популярный актёр из «Глухаря» отмечает 
своё 45-летие и 25-летие в актёрской профессии

За судьбами 
героев сериала 
«Склифосовский» 
зрители следят 
уже восемь лет
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Транс-
порт. Вес. Воротник. Раскол. 
Логика. Разновес. Турач. Боло-
то. Ездок. Нил. Резерв. Баня. 
Воин. Янки. Моток. Скрипка.

По вертикали: Культуризм. 
Горизонт. Червяк. Пивовар. 
Звон. Икс. Разбойник. Тропа. 
Нок. Стол. Венок. Вона. Осе-
тин. Сокол. Солярка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Кто не успел жениться, по-
спешите. Только в этом году 
свадьба без гостей.

Двигаются ли курьеры по 
курьерной лестнице?

— Милый, мне кажется, в 
карбюратор вода попала…

— Ой, какие мы умные ста-
ли, в машинах разбираемся. 
Ты хоть знаешь, где карбюра-
тор находится?

— В машине.
— А машина где?
— В озере…

В наши дни строчки «Вот 
мальчик мой уехал, не вер-
нётся... оставил только кар-

точку свою» звучат не так 
уж и печально.

Конец света у тараканов на-
зывается тапокалипсис.

— Я потратила на тебя 
лучшие годы своей жиз-
ни!

— Дорогая, хватит разго-
варивать с дипломом!

АНЕКДОТЫ

СУДОКУ

О
тв

ет
ы

 н
а 

ст
р.

 1
1

Варвара c мамой Наталией и папой 
Александром в этом году побывала в 
древнем городе Калязине.

— Место уникальное по энергети-
ке! С берега смотришь — мурашки по 
коже, невозможно представить, что под 
водной гладью Волги огромная часть го-
рода, с улицами, площадью, церковью, 
— рассказала Наталия.

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТЖдём снимки с вашим портретом на фоне 
самых красивых уголков нашей страны. 
Обязательно напишите несколько слов 
о себе и о месте, в котором был сделан 
кадр. Фотографии будут размещены на 
страницах «Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие снимки опуб ликованы в газете. 
Ждём фото по эл. почте: info@saonews.
ru, в формате jpeg.

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском живут сотни собак. 
Каждый день они ждут, что 
их заберут домой новые хо-
зяева. Если вы мечтаете о 
четвероногом друге, воз-
можно, найдёте его именно 
здесь! Для этого нужно при-
ехать в приют. Как до него 
добраться, волонтёр объяс-
нит по телефону. Чтобы за-
брать собаку, понадобится 
паспорт для оформления до-
говора ответственного со-
держания. 

Аватар (Лан-
дыш) — оконча-
тельно кличку 
этому красавцу 
ещё не выбра-
ли. Пусть решают хозяева! 
Главное — он очень друже-
любный, общительный и по-
слушный. Даже лапу для при-
ветствия протягивает охотно! 
Здоров, привит, кастрирован.

Луна — очень 
спокойная и ум-
ная собака. Ви-
димо, когда-то 
уже жила в се-
мье. Вот и сей-
час волонтёры хотят поско-
рее найти ей новый дом. На 
вид ей около двух лет. Здоро-
ва, стерилизована, привита.

Вера ШАРАПОВА

Тел. волонтёра 
8-915-203-8085, Лена. Фото 
предоставлены волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

Под водной 
гладью 
целый 
город

Кулинарный блогер и 
фуд-фотограф Анастасия Зу-
рабова поделилась рецептом 
одного из своих любимых де-
сертов.

— Главное в любом блюде 
— это доступность и простота 
исполнения, — уверяет Настя.

Так, конфеты «Баунти» 
можно приготовить всего из 
трёх ингредиентов.

Для начинки понадобятся 
90 г кокосовой стружки, 120 г
сгущённого молока комнат-
ной температуры. Для глазу-
ри — 100 г тёмного шокола-
да и 100 г кокосовой стружки.

В миске соединяем кокосо-
вую стружку и сгущённое мо-

локо. Перемешиваем до одно-
родной консистенции и остав-
ляем миску при комнатной 
температуре, не накрывая, 
минут на десять-пятнадцать. 
Затем формируем из полу-
чившейся массы шарики или 
батончики и выкладываем их 
на разделочную доску. Фор-
мировать конфеты удобнее 
влажными руками. Накрыва-
ем пищевой плёнкой и убира-
ем в холодильник минимум на 
три часа, а лучше на ночь.

Для глазури нужно рас-
топить шоколад на водяной 
бане или в микроволновой 
печи короткими интервала-
ми по 10-15 секунд. Окуна-
ем охлаждённые заготовки 
в глазурь и выкладываем на 
разделочную доску, посыпа-
ем кокосовой стружкой. Те-
перь нужно убрать конфеты 
в холодильник на 10-15 минут.

Хранить сладости можно 
в холодильнике, в воздухо-
непроницаемом контейнере, 
до 14 дней.
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